
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 20.05.2010, 

Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 21:35 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Thomas Rief  

  

Holger Roch  

  

Michael Scheid  

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Rolf Krüger  

  

Gerald Rinck  

  

Karl Schmidt  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 

UBFL 

  

Bertram Marquardt  

  

Pia Schneider-Roth  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

 

 

 

 

 

Entschuldigt 



 

 

 

CDU 

  

Alexander Gaab  

  

Peter Gerach  

  

Claudia Roth  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung gab der Vorsitzende bekannt, dass durch das Schreiben des 

Oberbürgermeisters Schlimmer vom 19.05.2010 an die Mitglieder des Stadtrates der TOP 2 der 

nichtöffentlichen Sitzung „Einschränkung des Erdbestattungsbetriebes“ von der Tagesordnung 

genommen wird. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht des Ortsvorstehers 

  

3. Wünsche und Anträge 

  

4. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es war ein Bürger anwesend. Fragen wurden keine gestellt. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Friedhof Queichheim 

Im Schreiben vom 19.05.2010 an die Mitglieder des Stadtrates wurde die Beratung und 

Beschlussfassung über die Friedhofssatzung und die Einschränkung des Erdbestattungsbetriebes auf 

dem Stadtteilfriedhof Queichheim von der Tagesordnung der Stadtratssitzung vom 25. Mai abgesetzt 

und auf die Tagesordnung der folgenden Sitzung am 29. Juni genommen. Bürgermeister Hirsch hat 

sich zwischenzeitlich mit Vertretern der Bürgerinitiative und der zwei großen Kirchen getroffen. Die 

bisherige Sitzungsvorlage wird bis zur endgültigen Entscheidung noch abgeändert werden, um unter 

bestimmten Voraussetzungen Zubettungen zu ermöglichen. 

 

Sparkassenvorplatz 

Der Platz wurde fertiggestellt. Es werden noch Bänke, Müllereimer und diverse Spielgeräte installiert 

werden. 

 

Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Schneiderstraße 

Am 26. Mai um 15 Uhr wird Herr Bernhard vor Ort sein um die Maßnahme im Detail zu besprechen. 

Da die Bürger bereits zu einer Ortsbegehung mit Herrn Bernhard eingeladen waren, ergeht die 

Einladung lediglich an den Ortsbeirat. 

Treffpunkt: Ecke Schneiderstraße – Drosselweg 

 

Spielplatz 

Um den Spielplatz „Im Vogelsang“ attraktiver zu gestalten, wurde bereits Ende des letzten Jahres mit 

Instandsetzungsmaßnahmen begonnen, die nun endlich nach der lang anhaltenden Winterperiode 

fortgeführt werden können. Dabei handelt es sich nicht um Aktionismus, wie von einem Bürger in 

einem Schreiben behauptet, sondern vielmehr um das Abarbeiten, der vom Ortsbeirat beschlossenen 

Prioritätenliste. Folgende Arbeiten wurden bereits durchgeführt: 

 

 Umsetzen der Wippe mit neuem Rundholz und neuem Fundament 

 Umbau der Rohre und beipflastern 

 Setzen von 3 Sandsteinfindlinge 

 Sandreinigung 

 Austausch von Bankhölzern 

 Erhöhung der Ballfang-Zaunanlage 

 

Weitere Instandsetzungsmaßnahmen wie die Reparatur der Seilbahn, die Wiederanbringung der 

Rutsche und die Wiederinbetriebnahme des Brunnens sind beauftragt. Außerdem wurde bereits durch 

die Aktion der VR-Bank der Spielplatz gepflegt. Somit kann der Spielplatz von den Kindern wieder 

umfassender genutzt werden. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Herr Marquardt wollte wissen, warum mit Herrn Bernhard ein Ortstermin vereinbart wurde. Dies 

geschah auf Wunsch von Herrn Scheid um vor Ort die Festsetzung der Aufpflasterung zu besprechen. 

 

Herr Marquardt griff die „Spielplatzproblematik“ auf. Erwachsene würden auf dem Bolzplatz mit 

großer Gewalt gegen das Gitter schießen. Es wurde nun das Zaunelement des Bolzplatzes erhöht. Herr 

Marquardt empfahl Herrn Doll einen Ortstermin zu vereinbaren um die Anliegen der Anwohner zu 

besprechen. Herr Doll begründete die Erhöhung des Ballfangzaunes damit, dass die Anwohner sich 

über Bälle auf ihren Grundstücken beschwerten. Um den Lärmpegel zu minimieren wurden 30 bis 40 

Gummis am Zaunelement eingebracht. Der Spielplatz wird sowohl vom Ordnungsamt als auch von 

der Polizei bestreift. Es wird wohl nicht zu vermeiden sein, dass Jugendliche sich abends dort treffen. 

 

Frau Schneider-Roth erkundigte sich, wer die Pflege des Vorplatzes vor der Sparkasse übernimmt. 

Herr Doll gab Auskunft darüber, dass der Ortsteilarbeiter wie bisher um den Platz die Pflege 

übernimmt. Größere Pflegemaßnahmen werden von der Sparkasse finanziert.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Es gab keine Beiträge. 

 

 

  

  

Die Niederschrift über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

20.05.2010 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 14. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Jürgen Doll 

Ortsvorsteher 

  

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 
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